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Распространяется 
бесплатно

Новый состав Совета депутатов уже вошёл 
в привычную рабочую колею. Отчасти этому 
помогает опыт почти половины парламента, 
где есть депутаты, за плечами которых по 
два, а то и три созыва. Отчасти потому, что 
Совет не склонен к митинговщие, а сразу 
настроился на деловой лад. Даже вопросы 
политического звучания стараются обсуж-
дать с упором на выработку конструктивных 
предложений. Это первые наблюдения. 
Посмотрим, как будет дальше. 

Дальше констатации не идут 
Подошёл срок отчитываться о выполнении 

бюджета. Пока всё постарому: незаметная 
публикация в «Городке» о публичных слуша-
ниях по отчёту, «публика» в лице штатных 
работников администрации и некоторого 
количества депутатов. Отчитывающуюся 
сторону такой отлаженный спектакль впол-
не устраивает. А избирателей? Претензий 
не слышно. Может, они просто не знают, 
как надо правильно, а не так, «как всегда»  
формально и ритуально? 

Сначала конкретно об отчёте, сделанном 
по трафаретному образцу на заседании 
Совета 25 апреля. А перед этим был прият-
ный сюрприз: А.А.Губаревич сменил гнев на 
милость и проголосовал за аккредитацию на 
заседании бригады телевизионщиков. Это 
было последнее голосование такого рода, 
но об этом позже. 

Уполномоченный Красноармейского ОВД 
Абашев проинформировал Совет по общим 
деталям нападения на А.Ю.Логвенова. По 
словам докладчика, задержанный напа-
давший был нетрезвым и заявлял, что не 
давал отчёта своим действиям. Установлена 
личность и второго нападавшего. Тот, оказы-
вается, находится под следствием в связи с 
другим заведённым делом. Но уверял, что в 
адрес избитого угроз не было, поэтому по 
данному событию преступления заведено 
уголовное дело в соответствии со ст. 116 УК 
РФ («Побои»). 

Председатель Совета А.И.Овчинников вы-
разил сомнение, что нападение было безмо-
тивным – из чисто хулиганских побуждений. 
Оно могло также быть связанным с  коммер-
ческими, депутатскими или общественными 
делами потерпевшего. 

Депутат М.Н.Борзых разделил это мне-
ние. 

С отчётом об исполнении муници-
пального бюджета за 2011 год выступила 
Е.М.Макарова. Показатели бюджета, в 
целом, большой тревоги не вызывают. 
Отмечен, например, рост доли (на 17,1%) 
собственных доходов в их общей массе. 
Но недовыполнение плановых показателей 

(по доходам – 86%, в том числе, по собс-
твенным – 82%; по расходам – 84%) носит 
хронический характер. При этом никогда в 
отчётах не назывались причины и факторы, 
меры по улучшению показателей. Не упо-
мянули их и на сей раз. Стало быть, вопрос 
эффективности бюджетной политики для 
администрации был и остался табу. 

С кондачка эту инерцию не преодолеть. По-
этому депутатская комиссия (А.Ю.Логвенов) 
проявила смиренномудрие и рекомендовала 
отчёт утвердить, оставив преобразование 
бюджетной политики на «потом». Однако 
депутатыновички этот призыв не воспри-
няли. Просмотрев постатейные показатели, 
они нашли, что они выглядят так, словно 
взяты «от фонаря». В частности, такое впе-
чатление сложилось у С.В.Черноусовой при 
ознакомлении с финансированием ЖКХ. В 
ответ пошли сетования на нехватку средств, 
вследствие чего выстраиваются приорите-
ты – зарплата муниципальным служащим, 
начисления на них, питание в учреждениях 
образования и др. А ЖКХ потом. 

У ветерановпарламентариев тоже оказа-
лись претензии. Это что за цифра – 65% вы-
полнения бюджетных обязательств по физ-
культуре и спорту? – вопрошал М.Н.Борзых. 
Это – дурная традиция. 

Недовыполнение объяснили помощью 
спонсоров, в результате чего образовалась 
экономия. Но ведь с развитием спорта в 
городе отнюдь не благополучно! 

Начавшиеся по инициативе Г.В.Князевой 
споры с В.В.Родзевичем о приватизации 
подвалов в жилых домах были прерваны реп-
ликой А.Ю.Логвенова об инвестконтрактах, 
которые вскоре были упразднены. Отчёт о 
бюджете Совет принял. Но не складывается 
впечатление, что в следующий раз всё прой-
дёт так гладко. 

Ограничились отчётом 
Обычный вопрос об уточнении бюджета 

тоже сопровождался рекомендацией депу-
татской комиссии принять предложенные 
поправки. Доходы, полученные от исполь-
зования имущества, и безвозмездные 
поступления в бюджет требовали их пра-
вовой фиксации. То же надлежало сделать 
с расходами, увеличившимися за счёт 
использования дополнительных доходов. 
Более половины из них направлено на нужды 
образования, остальные – на ЖКХ, культуру, 
общегосударственные расходы и др. Об 
этом дал информацию тот же докладчик 
– Е.М.Макарова. 

Депутаты, между тем, остались недо-
вольны тем, что достаточной проработки с 
Советом проект не прошёл, их ставят перед 

фактом. Г.В.Князева подняла вопрос об 
очереди на жильё для ветеранов. А.С.Катков 
сослался на перспективу поступлений 
положенных средств из области. Другим 
социальным категориям (погорельцам, ин-
валидам и др.) намечена жилплощадь по ул. 
Строителей в д. №9. 

Последовали другие вопросы, которые 
вытекают из проведения бюджетной по-
литики. М.Н.Борзых отметил, что не пред-
ставляется прогнозный план приватизации, 
прежде всего, по земельным участкам. 
С.В.Черноусова заострила вопрос об от-
сутствии кадастровых планов относительно 
земельных площадей под жилыми домами, 
и неясно – финансируется ли эта работа? К 
тому же бросается в глаза большая разница 
в показателях по плану и факту, чему нет 
никаких объяснений. Разницу объяснили по-
лучением задолженности, так что занижений 
плановых показателей нет (а что – получение 
задолженности – это сюрприз, оно не про-
гнозировалось? – В.Д.). 

Несмотря на то, что наблюдается неко-
торая легковесность при осуществлении 
бюджетной политики, о чём свидетельс-
твуют замечания депутатов, они поправки 
приняли.   

С рассмотрением вопроса об эффек-
тивности управления и распоряжения 
муниципальным имуществом случился кон-
фуз. Докладчик, В.В.Родзевич, аккуратно 
перечислил сведения о том, какое имущес-
тво, как и когда использовалось. Материал 
интересный, заслуживает анализа. Но его 
не было. Оратор посетовал на нехватку вре-
мени на его проведение и попросил считать 
его выступление обычным отчётом. Для 
анализа нужна полнота информационной 
базы, но не все документы к моменту отчёта 
поступили. 

Т.А.Мещерина, упомянув перед докладом 
Родзевича о дебюте на Совете аналитическо-
го отчёта, не скрывала досады. Её разделили 
коллеги. Они припомнили ряд «проколов» 
 со спортплощадками, «зависшими» аж с 
2003 года, с теннисными кортами, детски-
ми площадками и др. Процесс пополнения 
муниципальных земель застрял, с памят-
никами архитектуры местного значения 
застой, дома на Краснофлотской улице не 
получили до сих пор статуса ветхого жилья. 
Словом, набиралось многое для того, чтобы 
вынести оценку о недостаточной эффектив-
ности, как это звучало в проекте решения. 
Однако численно оценить эффективность 
не представлялось возможным. Поэтому 
прозвучали призывы на этот раз ограни-
читься принятием информации к сведению. 

Это предложение нашло поддержку. Однако, 
чувствуется, вопрос эффективности распо-
ряжения муниципальным имуществом Совет 
с повестки не снял. 

Утвердив стоимость путёвок в летние 
лагеря, парламентарии рассмотрели дав-
но назревший вопрос – об аккредитации 
журналистов при проведении мероприятий 
органами местного самоуправления. Юрист 
А.А.Пронин сделал сообщение по проекту. 
В него вошли предложения журналиста 
В.В.Пашкова. Проект депутаты нашли при-
емлемым. Он был принят, и теперь телеви-
зионным бригадам, по получению аккреди-
тационных карточек, будут созданы условия 
благоприятствования. 

А.А.Губаревич тщательно изложил поп-
равки в Регламент работы Совета. Они 
инициировались рядом депутатов в связи с 
изменением законодательства, городского 
устава, работы Совета. Поэтому их утверди-
ли без дискуссий. 

А вопрос о плане работы Совета после 
некоторых дебатов решили перенести, пос-
кольку накопилась информация, требующая 
осмысления и проработки депутатскими 
комиссиями. 

Л.В.Грибкова доложила о сложной об-
становке в связи с нехваткой мест в му-
ниципальных дошкольных учреждениях. 
Демографическая ситуация поменялась, 
грядущая потребность в местах может быть 
удовлетворена примерно на две трети. 

Однако ход обсуждений снизил остроту 
вопроса. Выяснилось, что фактическая посе-
щаемость учреждений не создаёт обстанов-
ку переполнения, хотя его угроза остаётся. 

Взоры обратились на НОПЦентр. А 
нельзя ли его «уплотнить»?  последовали 
предложения. Но попытка «раскулачивания» 
потерпела неудачу. Бывший собственник 
объекта, НИИ «Геодезия», заключил дого-
вор с частным юридическим лицом. Его не 
оспоришь. Предприятие выполняет все обя-
зательства перед городом. Кого воспитывать 
и учить – его дело. 

Для решения вопроса с обеспечением 
детей местами в МДОУ действует комис-
сия, куда Совет направил В.Т.Труфанову и 
С.В.Черноусову. 

Много оказалось претензий к работе ООО 
«Энергоиндустрия», главная из которых – не-
выполнение обязательств по техническому 
перевооружению сетей. Депутаты не сочли 
оправдания достаточно убедительными и 
протокольно выразили намерение передать 
сети электроснабжения в муниципальное 
ведение. 

В.Дьяков

Дорогие участники Великой Отечественной войны 
– фронтовики и те, кто работал на достижение победы! 
Уважаемые жители Красноармейска – опалённые войной и избежавшие этой участи, заставшие её и знающие о 

ней по рассказам, книгам и фильмам! 
Редакция от души поздравляет всех вас со святым и всенародным праздником – Днём Победы. С днём одоления 

агрессивной и чванливой идеологии, готовившей порабощение и уничтожение большинства человечества для бла-
годенствия немногих «избранных». С днём единства всех совестливых и самоотверженных жителей нашей Родины, 
что явилось основой победы. 

Победа в Великой Отечественной войне – это приговор высокомерию по национальному и расовому различию. 
Это – приговор возвышению себя путём унижения других. Любая идеология, выпячивающая группу людей по 
национальной, расовой, классовой или религиозной 
принадлежности, обречена на позорный провал, пос-
кольку движима ненавистью и нетерпимостью. Никому и 
никогда не удалось властвовать, ненавидя и порабощая, 
не удастся и далее. 

Наш народ показал необыкновенную стойкость в не-
взгодах, несравненную силу духа, умение поступиться 
жаждой мести тоталитарному режиму ради победы над 
ещё более страшной бедой – безжалостным и всеунич-
тожающим нашествием. Наш народ продемонстрировал 
небывалое умение не пасть духом даже после жестоких 
поражений, собраться, выстоять и победить. Перед лицом 
такой беды это ещё никому не удавалось. И наш вклад 
в победу над фашизмом многократно выше, чем у наших 
союзников, вместе взятых, как бы они ни пытались раз-
дувать свой. 

А наши земляки, скажем снова и снова, достойны 
величайшей похвалы. И наш город достоин именоваться 
городом воинской и оборонной славы. Об этом звании 
есть все основания хлопотать. 

Будьте все счастливы, будьте уверены, что наш город не опозорит себя появлением синклита фашиствующих, под 
какую бы личину они ни прятались – национальную, религиозную или иную. В этом состоит наш общий долг – памяти 
и почести отдавшим жизнь и здоровье ради нашей Родины, испытавшей агрессию гитлеровского фашизма. 

С Днём Победы!

Уважаемые ветераны, 
труженики тыла, жители 

Красноармейска!
Поздравляем Вас с Днём Великой Победы   

Победы в Великой Отечественной войне. 
С каждым годом все дальше уходит в прошлое 

победный май 1945 года, но подвиг советского 
народа в годы Великой Отечественной Войны 
навсегда останется в наших сердцах.

В этот день мы чтим память земляков, не вер-
нувшихся с фронта. От всего сердца благодарим 
бабушек и дедушек, матерей и отцов, кто своим 
героизмом, трудом и упорством одержал убеди-
тельную победу над фашизмом. Воздаём почести 
живым и низко кланяемся павшим в борьбе за 
Родину. Все мы в неоплатном долгу перед Вами!

У в а ж а е м ы е  в е т е р а н ы ,  ж и т е л и  
Красноармейска!

Желаем Вам мира, добра, светлых надежд, 
бодрого настроения и крепкого здоровья! Пусть 
Вас окружают тепло и любовь близких людей!

С праздником!
С Днем Великой Победы!

С уважением,
Глава городского округа Красноармейск

Александр Иванович Овчинников

Председатель Совета депутатов
городского округа Красноармейск
Татьяна Александровна Мещерина

НА ЭФФЕКТИВНОСТЬ ПОКА НЕ ЗАМАХНУЛИСЬ
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Сохранение памяти о величайшем 
достижении нашего народа – победе в 
Великой Отечественной войне – начи-
нает, наконец, принимать должное воп-
лощение. Признана роль тружеников 
тыла. Проявлено сострадание к узникам 
фашистских концлагерей, особенно мало-
летних, к тем, кто был угнан в Германию на 
принудительные работы, к пережившим 
блокаду Ленинграда. Однако эта память 
остаётся неполной. Мы, например, до 
сих пор не отмечаем, не сопереживаем 
тем, кто хлебнул лиха, будучи беженцем 
и эвакуированным. И совсем уже не го-
дится не помнить о тех, кто их приютил, 
делился с ними не только кровом, но и 
своим скудным питанием, не выражать 
им, приютившим, благодарности. 

За первые два года войны оказалось 
беженцами и было эвакуировано более 
17 млн. человек. Из них около 6 млн. 
приходится на республики Закавказья (в 
меньшей степени) и Средней Азии с Ка-
захстаном (подавляющая часть). Никто 
там не бурчал «Понаехали тут!» Напротив 
– люди сами подходили к прибывшим и 
приводили их к себе домой. Не по спу-
щенной сверху разнарядке, а по зову 
сердца, жители махаллей (городских 
кварталов), кишлаков и аулов образова-
ли стихийное движение по усыновлению 
сирот, чьи родители не вынесли тягот, 
будучи беженцами, и скончались, или 
погибли по дороге от бомбёжек и обстре-
лов. Семья узбекского кузнеца Шаахме-
да Шамахмудова усыновила и удочерила 
более полутора десятка детишек разных 
национальностей. 

Хотя с лёгкой руки писателя за Таш-
кентом, вообще Средней Азией, закрепи-
лась репутация хлебного места, военная 
жизнь и там была бедной: пиала с кашей 
из джугары (проса) шла за деликатес. А 
беженцев с занятых гитлеровцами земель, 
тем не менее, ежедневно ждала ячменная 
лепёшка или баурсаки (мелкие пончики), 
крынка катыка (кислого молока) и при-
горшня урюка. В казахской и киргизской 
юрте, узбекской и таджикской мазанке 
собирался «полный интернационал» на 
немудрящую трапезу, а потеснившиеся 
хозяева освобождали место для ночлега 
страдальцам.     

Уже 70 лет прошло, как миллионам 
жителей Украины, Белоруссии, запад-
ных областей России, других республик 
СССР, оказавшимся в драматическом по-
ложении, было оказано гостеприимство, 
спасение от голода и других опасностей, 
а достойного выражения этим народам 
благодарности не выносится. Это без-
нравственно и недостойно нас, россиян, 
высоко ценящих гостеприимство и по-
мощь в невзгодах. Мы должны дать ход 
инициативе ежегодного выражения такой 
благодарности. Это не только вопрос 

чести, поддержания высокой репутации 
русского народа. Это – наведение мос-
тов между народами, чьи тесные связи 
оказались нарушенными в результате до-
садных политических обстоятельств. Это 
– путь к возрождению дружеских и дове-
рительных отношений между народами, 
населявшими СССР. Это – профилактика 
от межнациональных трений, огонь ко-
торых разжигается националистами и 
другими политическими проходимцами. 
Текущий год может стать отправной 
точкой реанимации широкого межнаци-
онального сотрудничества на основе па-
мяти о совместном преодолении военных 
тягот, а Красноармейск – инициатором 
этого благородного дела. 

Россия в годы военного лихолетья 
не осталась в долгу. Она резко усили-
ла процесс подготовки национальных 
квалифицированных кадров силами 
высококлассных эвакуированных специ-
алистов. Думается, что и со стороны тех 
государств, которые, будучи союзными 
республиками, испытали ответное учас-
тливое чувство со стороны прибывших, 
должна крепнуть память об этом. Всё это 
будет во благо нашим народам. 

24 июня 1941 года Совнарком СССР 
принял постановление об эвакуации. Эта 
дата может стать памятной – в честь тех, 
кто отличился участливостью и беспри-
мерным гостеприимством по отношению 
к тем, кто бежал от ужасов оккупации или 
был переправлен с предприятиями, ор-
ганизациями и учреждениями в глубокий 
тыл. Миллионы жизней были спасены от 
гибели изза зверств агрессоров, ави-
ационных налётов люфтваффе и артил-
лерийского огня противника. Миллионы 
спасённых тружеников помогли фронту. 
Миллионы детишек смогли продолжить 
мирную жизнь, учёбу, приобщиться к 
производству, приобрести профессии. 
Множество театров, киностудий, дру-
гих учреждений культуры продолжили 
работу, дав образцы высокого уровня. 
Достаточно, скажем, вспомнить немер-
кнущий фильм «Два бойца», снятый на 
Алмаатинской киностудии. 

Уж такова жизнь: от брака русской 
переселенки с таджиком Хашимом Са-
дыковым родилась девочка Таня, которая 
стала знаменитой исполнительницей бар-
довских песен, в том числе мужа – Сергея 
Никитина.  

В нашем городе есть те, кто был бе-
женцем и эвакуированным на Восток. 
Хотелось бы, чтоб они откликнулись на эту 
публикацию и 24 июня собрались на па-
мятную акцию, которая, надеюсь, состо-
ится и положит начало новой благородной 
вахте памяти. Обращайтесь в редакцию, 
помогите хорошему делу. 

В.Пашков

За последние два года в нашем городе закрепились торговые фирмы, владеющие 
сетями магазинов в различных городах. Или, понародному, «сетевики». По боль-
шей части, они обосновались в магазинах, расположенных в жилых домах, получив 
помещения в аренду от наших коммерсантов, чьи дела пошли на спад, в том числе, 
по мнению многих бизнесменов, изза невыгодного и необоснованно применённого 
к Красноармейску коэффициента для единого налога на вменённый доход. Комуто 
такая форма торговли (по типу советских универсамов) удобна. Так, например, в ма-
газин ходят целой семьёй, имеющей автомобиль. В тележку загружают сразу массу 
покупок для всех членов семьи, а то и для большой компании, потом закупленное 
загружают в багажник. 

То, что такая форма обслуживания покупателей есть, это хорошо. Но далеко не все 
покупатели «на колёсах» и живут семьями с детьми. То есть, такая форма торговли не 
является универсальной и одинаково для всех приемлемой. В СССР это и то понимали. 
Поэтому одна из касс универсама обслуживала покупателей, совершивших однудве 
покупки. Это, обычно, одинокие люди – овдовевшие пенсионеры, холостяки, раз-
ведённые. Сейчас так не заведено. Специально проследил в магазине «Пятёрочка» на 
Пионерской улице, что означает общая очередь для всех. Одной старушке с коробочкой 
йогурта и пачкой печенья пришлось прождать… 28 минут (!). Впереди неё оказались 
три «оптовика» с доверху гружёными тележками, да ещё чада просили какието мел-
кие сладости. Не на все товары почемуто в кассе была информация о ценах, кассир 
не единожды удалялась для справки. Для лиц с нарушениями опорнодвигательного 
аппарата такие покупки – сущее мучение. Это просто антисоциальная форма торговли! 
Особенно потому, что то и дело кассы закрывают, у оставшихся выстраиваются длин-
ные очереди. Работникам магазинов, развозящим и разносящим товары, приходится 
лавировать в человеческой запруде, требовать прохода и проезда. Люди сталкиваются, 
тележки бьют по ногам – много «удовольствия» для народа! 

Есть и ещё одно «но» в связи с нашествием в город «сетевиков». Они – сами себе 
голова, самостоятельно заключают договоры с фирмами, вывозящими мусор. Заме-
чено: существенную часть его сетевики без зазрения совести сваливают в контейнеры 
и бункера, обслуживаемые фирмой, с которой заключила договор городская управ-
ляющая компания. Бывает, что подбрасывают свой мусор целыми машинами. С такой 
«экономией» хорошо живётся! Не выставишь же пост у каждого бункера, чтобы поймать 
хитреца. Кроме того, как такого ловкача к ответственности привлечь? 

Предыдущий глава администрации защищался от вопросов насчёт наплыва в наш 
городок сетевиков демагогическими рассуждениями про свободу рынка и конкурен-
цию. Но ведь у цивилизованной конкуренции есть чёткие правила. Одно дело – обычный 
мелкий коммерсант, совсем другое – матёрый мощный сетевик с куда большими воз-
можностями. Ставить для них одинаковые условия сосуществования – явная глупость. 
Вы можете представить поединок, где боксёру с весом 60 килограммов противостоит 
100килограммовый богатырь? Никакая судейская коллегия такого безобразия не до-
пустит. У нас допустили, если спроецировать это явление на торговую сферу. Это или 
от явного недомыслия, или от хорошо скрытой «материальной заинтересованности» 
впустившего в наш город «сетевиков». 

За работой магазинов сетевых фирм в Красноармейске нет должного контроля. Это 
– настоящее «государство» в нашем городе. Которое с комфортом в нём расположи-
лось, очень мало даёт отчислений в городскую казну, так же мало использует местную 
рабочую силу, плохо убирает закреплённую территорию. И подбрасывает свой мусор 
в муниципальные ёмкости. 

Как вы, уважаемые читатели, думаете: с этим стоит смириться, или нет? 
В.Дьяков

О награждении
Главы городского округа Красноармейск А.И. Овчинникова

Знаком Губернатора Московской области «За полезное» 

Глава городского округа Красноармейск Александр Иванович Овчинников награжден 
Знаком Губернатора Московской области «За полезное».

По словам представителя Министерства по делам территориальных образований 
Московской области Олега Александровича Пономаренко, эта высокая награда вру-
чается Александру Ивановичу за его работу на посту Председателя Совета депутатов 
Красноармейска, за большой вклад в социальноэкономическое и культурное развитие 
Московской области. Но перед главой Овчинниковым сегодня стоит более амбициозная 
задача – «перезапустить» экономику города, создать благоприятный климат инвесторам 
и, наконец, решить годами копившиеся проблемы жителей Красноармейска.

«Высокая оценка Губернатора – это не только моя заслуга,  прокомментировал 
врученную награду Александр Иванович Овчинников. – Это работа депутатского кор-
пуса, Ассоциации предпринимателей Красноармейска, ветеранских организаций, всех 
неравнодушных жителей города, кто был рядом со мной все это время. И, конечно, это 
большой аванс мне как главе Красноармейска».

Справка:

Знак Губернатора Мос-
ковской области «За полез-
ное»

З н а к о м  н а г р а ж д а ю т с я 
граждане за высокие дости-
жения в производственной, 
научноисследовательской, 
социальнокультурной, обще-
ственной, благотворительной 
и иной деятельности, направ-
ленной на улучшение условий 
жизни людей. Знак «За по-
лезное» стал первым знаком 
Губернатора Московской об-
ласти. Он представляет собой 
красный круглый медальон с 
серебристым изображением 
герба Московской области. 
Медальон расположен на си-
нем круге, имеющем вверху 
надпись «ЗА ПОЛЕЗНОЕ», а 
внизу стилизованный орна-
мент в виде листьев. Синий 
круг обрамлен лавровым 
венком, украшенным цир-
конием. Для постоянного 
ношения знака Губернатора 
Московской области «За по-
лезное» используется его 
уменьшенная копия. Награж-
денному вместе со знаком 
вручается папка с вышитым 
изображением знака на ли-
цевой стороне и наградным 
листом в ней. 

(Материал любезно предо-
ставлен городской админис-
трацией) 

На снимке: наградной лист в адрес А.И.Овчинникова.

ДЕРЖИМ ТРАДИЦИЮ И МАРКУ! 
Месячник благоустройства в Красноармейске завершается, по традиции, чередой суб-

ботников. К Пасхе, Дню весны и труда (1 Мая) и Дню Победы везде должны быть чистота и 
порядок! – такая установка властей, разделяемая многими жителями. Они даже определили 
для себя места для работ по благоустройству. Местное отделение партии «Единая Россия», 
например, ежегодно убирает изрядный участок Банного леса. Так было и в этом году. Тех-
нология приведения зелёного массива отработана. Заблаговременно готовятся мешки для 
мусора, инструменты, и, лишь высохнет роса, приступают к работе. 

Это – не чисто партийное мероприятие,  заявляют организаторы очистки одного из 
любимых горожанами мест. Кто хочет присоединиться – всегда пожалуйста! 

В этом году приводить в порядок захламлённый городской лесопарк пришло порядка 
дюжины человек. Что ни год, то наши жители обеспечивают работой уборщиков мусора. 
Среди них, вполне возможно, и те, кто распинается в любви к Красноармейску. Но засоряет 
городское пространство. 

А ещё лучше принудить явиться на уборку официального лесопользователя. Которого 
никто в глаза не видел. Пусть повкалывает на вверенном объекте, который, по сути, является 
бесхозным. Толком за него никто не отвечает. Давно пора с этим виртуальным лесовладель-
цем разобраться. 

Мешки заполнялись быстро – работы хватало. Вместе со всеми истово трудился советник 
главы города А.Н.Кашпуров, сразу «вписавшись» в новый трудовой коллектив. А по получен-
ным сведениям, на равных с рядовыми работниками (но в другом месте) выгребала мусор 
и складывала его первый заместитель главы города А.А.Назарова. 

Можно сказать, что традиция весеннего прихорашивания нашего города устойчива, город 
за несколько дней заметно преображается. Но ещё приятней была бы традиция радоваться 
постоянной чистоте в нашем родном Красноармейске. 

В.Венёвский

ОБ ЭТОМ ТОЖЕ НАДО ПОМНИТЬ

«ГОСУДАРСТВО» В КРАСНОАРМЕЙСКЕ 
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Полноты счастья достичь трудно. Она 
складывается из множества ощущений. 
Одним из таких является признание на-
родом, осознание нужности ему. Чтобы 
это явственно почувствовать, пришлось 
ждать немало времени. Теперь, огляды-
ваясь на пятилетний путь, пройденный 
редакцией газеты «Такова жизнь», мож-
но сказать: газета народом востребо-
вана, она пользуется авторитетом. Это 
притом, что в редакцию поступает очень 
мало информации в официальном по-
рядке; такую информацию, по большей 
части, приходится добывать. Притом же, 
что, не считая верстальщика, газету де-
лает один человек, да к тому же пожилой 
инвалид. Который сразу за учредителя, 
издателя, корреспондента, редактора, 
ответственного за выпуск, корректора 
и, отчасти, распространителя. А если 
корреспондент, то это и репортёр, и 
аналитик, и обозреватель, и очеркист, и 
др., и пр. Тем не менее, газета удивляет 
своей «скорострельностью»: выходит, 
примерно, через каждые три недели 
и не содержит целых полос, занятых 
рекламой и телепрограммой. Каждый 
номер, от 4х до 10 полос, насыщен, 

буквально набит авторскими материа-
лами актуального и просветительского 
содержания. Будь они плохого качества 
– скучные, монотонные, легковесные, 
дезинформирующие, основанные на 
дурновкусии – газета залёживалась бы 
в киосках и других местах распростра-
нения. Но она идёт нарасхват. И так уже 
давно. 

Очень радует, что к газетеюбиляру 
практически нет равнодушных. Публи-
кации в газете вызывают живое обсуж-
дение в народе. С автором публикации 
могут и согласиться, и вступить в поле-
мику. Пока, правда, только на форуме 
городского портала. 

У известности есть оборотная сто-
рона. Мне, журналисту, подчас задают 
такие вопросы, на которые нелегко 
ответить и хорошо информированному 
представителю власти. Если это так, 
то налицо реанимация признания за 
прессой статуса «четвёртой власти». Не 
всякой прессой, конечно, а которая его 
заслужила. Нашей газете это удалось. 

Вспоминая пятилетние будни газет-
чика, невозможно не вспомнить того, 
кто одним из первых обеспечил выход 

независимой газеты – незабвенного 
Владимира Дмитриевича Дронова. 
Уместно добрым словом помянуть 
всех, кто поддерживал и поддерживает 
газету, не даёт погаснуть городскому 
светильнику гласности. Выражаем 
признание и нашим корреспондентам, 
доверившим газете своё творчество, 
мысли и чувства. 

Пятилетка – это уже возраст. В про-
шлом месяце уже была свёрстана 500я 
полоса. Газета давно на слуху, причём не 
только в городе. Случается, что в киос-
ки обращаются иногородние читатели. 
То есть, надо полагать, перешедшие в 
разряд почитателей. 

А есть, за что критиковать газету? 
Конечно! Три недели – перерыв боль-
шой, многие новости «прокисают». От 
неточностей и опечаток газета тоже не 
застрахована. Этого не могут избежать 
и куда более солидные издания. Но 
большинство читателей, что чрезвычай-
но радует, отмечает добротность пуб-
ликаций, их познавательную ценность. 
Комуто не понравился авторский стиль, 
но на вкус и цвет товарищей нет. А при-
знание читателей, что статьи задевают 

за живое, побуждают думать, является 
предметом гордости. Этого, собствен-
но, мы и добиваемся.  

Очень важно то, что газета отража-
ет авторскую позицию, не является 
чьимто эхом, ни к кому не подстраи-
вается. Куда предпочтительней быть 
раскритикованным, даже обруганным, 
за спорные выводы и оценки, чем быть 
презираемым за угодничество, особен-
но к власти – любой, какая на дворе. Это 
жители отмечают и ставят газете в за-
слугу. И это тоже основание гордиться. 
Но не почивать на лаврах. От «Такова 
жизнь» народ ждёт правды, серьёзности 
подхода к явлениям и процессам город-
ской жизни, желания поднимать темы 
и вопросы любой сложности и любого 
неудобства, ибо умение вскрыть про-
блемы, обратить внимание читателей 
на них, а, возможно, чтото предложить 
для их решения, ценится людьми. Будем 
идти избранным курсом и, как говорил 
один из героев фильма «Журналист», 
«совершенствоваться на основе собс-
твенного несовершенства». То есть, с 
обязательной самокритикой. 

Валерий Пашков, редактор          

ПЯТЬ ЛЕТ НА СЛУЖБЕ НАРОДУ

Ещё в далёкой юности я пристрастился подолгу 
рассматривать и изучать географические карты и 
атласы. Они давали возможность бесплатно, и без 
всякого разрешения, «побывать» практически в любой 
стране мира, узнать величину площади её территории 
и численность населения, а, следовательно, и плот-
ность населения, обитающего на этой территории. 
А ещё названия столиц этих стран, какие есть там 
горы, реки и озёра, и много другой информации… 
Благодаря этому пристрастию, в те далёкие времена 
я наизусть помнил такую информацию почти по всем 
странам мира. Правда, надо сразу же признаться, что 
запоминание это давалось не очень трудно, поскольку 
число стран в те времена было почти в три раза мень-
ше нынешнего.

Конечно, на пути получения такой информации были 
и трудности  а как же без них? Главная трудность со-
стояла в большой дефицитности географических карт, 
а о такой прелести, как большой «Атлас мира», я и не 
мечтал. А теперь он у меня есть, аж 2008 года издания 
(издательство Оникс), т. е. ещё совсем новенький. 
Правда, в нём встречаются разного рода ляпы, как 
например, число жителей в японском городе Саппо-
ро 18221000 (стр.20), или площадь территории моей 
дорогой России  17075400 кв. км (стр.24), 170098,2 
кв. км (стр.28) и 17098,2 тыс кв. км (стр.114), или чис-
ленность населения папского государства Ватикан  
782 тысячи человек (стр.111) (бедные: каково такой 
прорве людей на территории в 40га?). Но меня этими 
ляпами с толку не собьёшь, ибо умею отделять «зёрна 
от плевел», и привёлто я их не зубоскальства ради, а 
только чтобы показать, что, склонившись над картами, 
рассматриваю их внимательно и серьёзно.

Вот и сейчас я рассматриваю карты «Атласа мира» с 
целью точно установить, как распределено население 
дорогой моей России по её бескрайним просторам. И 
нахожу грустную и весьма тревожную картину.

Прибегну, не откладывая, к цифрам, полученным 
из анализа информации, представленной в «Атласе 
мира». Территория России равна 17098000 кв. км., на-
селение составляет 142282200 человек (по состоянию 
на 2006 г.). На европейскую часть России приходится 
около 23,8% её территории, на азиатскую  76,2%, 
население: 76,4%   в европейской части, 23,6%  в 
азиатской. Средняя плотность населения в России 
равна 8,3 чел. на 1 кв. км., при этом на европейской 
части территории на каждый кв. км. приходится 26,7 
чел., а на азиатской  2,6 чел. По площади занимаемой 
территории Россия превосходит любое государство 
в мире, а по численности населения по состоянию на 
2006 год занимает место приблизительно от 7го до 
9го. При этом в Китае, например, проживает народу в 
9 раз больше, чем в России, в Индии  7 раз, а в США  
2 раза, т. е. только эти три государства по суммарной 
численности населения равноценны 18 Россиям.

Что означают все эти приведенные выше цифры? 
Помоему, означают они следующее:

1 Россия в целом является слабозаселённой тер-
риторией;

2 азиатская часть территории практически пустует, 
что, с учётом наличия там неисчерпаемых материаль-
ных и энергетических ресурсов, является ситуацией 
не просто глупой, а сверхглупой, и свидетельствует 
об удивительной беспечности не только нынешних 
высших руководителей России, но и подавляющего 
большинства предшествующих (не считать же заселе-
нием Сибири направление туда тысячами ссыльнока-
торжных, ибо это приносило ей только дурную славу), 
за исключением, наверно, только П. А. Столыпина, ко-
торый сделал попытку начать планомерное заселение 
Сибири, но очень некстати был убит;  

3 дальнейшее демонстративное сохранение этой 
ситуации является не чем иным, как молчаливым при-
глашением на азиатскую территорию России Китая, 

которому наверняка не вполне вольготно на занима-
емой ныне территории, заселённой уже сегодня с 
плотностью 136 человек на 1 квадратном километре.

Понятно и ежу, что исправление этой ситуации 
должно являться для всей России на предстоящие 
1520 лет наипервейшей задачей, и в это дело должны 
быть вложены десятки триллионов рублей. Под ис-
правлением ситуации подразумеваю заселение ази-
атской территории России населением до увеличения 
там плотности хотя бы до нынешней среднероссийс-
кой, т. е. до 8,3 человек на 1 кв. км. Легко подсчитать, 
что для  этого нынешнюю численность населения в 
этой части России (около 33 млн. человек) необходимо 
увеличить на 75 млн.

Чем заманить в Сибирь эти миллионы людей? 
Конечно же, калачами. Калачами настоящими, а не 
бутафорскими и, тем более, не мифическими, причём 
не только для первого поколения переселенцев, но и 
для всех их будущих потомков. Что это означает в пе-
реводе на понятный социальноэкономический язык? 
Это означает, что абсолютно все переселенцы сразу 
же (а не через 2030 лет) должны быть обеспечены 
добротным современным жильём и гарантированной 
достойно оплачиваемой работой на современных про-
мышленных и сельскохозяйственных предприятиях по 
производству продукции для себя и для всей России. 
Иначе говоря, переселение должно производиться 
под конкретные проекты. На это и нужны упомянутые 
выше десятки триллионов рублей. При этом эти трил-
лионы сразу же начнут работать на благо России.

Только при таком подходе к делу заселения Сибири 
народом переселенцы и их потомки станут настоящи-
ми патриотами России, а следовательно, надёжными 
защитниками её интересов в этой части страны.

Думаю, что это не является невыполнимой зада-
чей при наличии решимости у высшего руководства 
России и привлечении к этому делу лучших экономи-
ческих, политических и военных специалистов. Надо, 
конечно, начинать немедля, иначе будет поздно (если 
уже не опоздали). На фоне такой сверхважной и сверх-
срочной задачи расширение территории Москвы в 2,5 
раза, требующее также вложения многих десятков 
триллионов рублей, выглядит непродуманной «заба-
вой», затеваемой неведомо для каких целей.  

К величайшему сожалению, эта «забава» далеко не 
безобидна. Она приведёт к отсосу из остальной части 
России дополнительно 510 млн (или даже больше!) 
энергичных молодых людей, что  создаст допол-
нительные сложности в улучшении экономической 
ситуации в регионах. Москва и Московская область 
превратятся в регион с колоссальной плотностью 
населения (среднеобластная величина которой 
достигнет 580590 человек на каждый квадратный 
километр: это  сверхмегаполис!) и окажутся перед 
массой разнообразных проблем, в том числе и имею-
щих стратегические оттенки. Триллионы в этом случае 
благополучно уйдут в песок, пройдя значительной час-
тью  через огромные бездонные карманы чиновников 
самых различных рангов. Может быть, для этого как 
раз всё и затеяно?  Как вы думаете?   

Т а к и е  м ы с л и  в о з н и к л и  у  р я д о в о г о 
гражданинапатриота России, склонившегося над 
картами России из «Атласа мира».

     Т. Майупин 

P.S. Кстати, таких мегаполисов не имеется  ни в 
одном из государств, превосходяших сегодня Россию 
по численности населения, хотя им ничего не стоило 
бы, при желании,  наскрести народишко на несколько 
мегаполисов численностью людей даже 50 миллионов 
в каждом.  Но они этого не делают.  А России это не 
указ: мы сами с усами!
      Т.М.

Кадровые изменения в 
администрации  

г.о. Красноармейск
Глава городского округа Красноармейск Александр 

Иванович Овчинников усилил состав городской админис-
трации. 

Новым заместителем главы администрации по вопросам 
социальной политики и образования стала Ольга Райдовна 
Клюева. 

Ольга Райдовна контролирует, организует и координирует 
работу следующих подразделений:

 отдел образования;
 сектор по делам несовершеннолетних и защите их 

прав;
 отдел культуры, спорта, по делам молодежи;
 отдел здравоохранения и социальной политики;
 сектор жилищных субсидий.

Справка:

Клюева Ольга Райдовна
Родилась в 1953 г. в Казани. 
В 1956 её родители, молодые специалисты, пере-

ехали жить в Красноармейск. Отец, Райд Ильясович 
Мусалимов, трудился начальником производства в 
НИИ «Геодезия». Мама, Надежда Ивановна, работала 
директором школы №2.

В 1970 окончила школу №2 и поступила в Казанский 
химикотехнологический институт, окончив который, полу-
чила диплом инженератехнолога. 

С 1973 г. по 1993 г. проработала в НИИ «Геодезия».
С 1993 г. по май 2012 г. – заместитель директора по науке и 

образованию «Научнообразовательного производственного 
Центра» («НОП Центр»).

Кандидат педагогических наук.
Две взрослых дочери и три внука. 

От редакции 
Должность за-

местителя главы 
городской адми-
нистрации по воп-
росам социальной 
политики и обра-
зования является 
о д н о й  и з  с а м ы х 
сложных и ответс-
твенных, поскольку 
касается практи-
чески всех и каждо-
го. Тяжелей всего 
работать с людь-
ми. А если среди 
них дети, пожилые, 
инвалиды, другие 
социально неза-
щищённые гражда-
не, чувствительная 
творческая публи-
ка, то, сами пони-
маете, насколько 
изматывающим яв-
ляется это бремя, 
если серьёзно его 
нести. 

Редакция предполагает ознакомить читателей с новым 
руководством в городской администрации. Торопиться не 
будем. Ответственные работники должны основательно 
войти в курс порученных дел. Тогда и будем набиваться 
для взятия интервью. Думается, что отказа не будет.  

Традиционно средства массовой информации тоже 
относят к области культуры. Редакция имеет веские осно-
вания рассчитывать на взаимопонимание и плодотворное 
сотрудничество с администрацией в лице О.Р.Клюевой 
по этой линии. 

Ещё добавим, что Ольга Райдовна входит в политсовет 
местного отделения партии «Единая Россия», обладая 
при этом высокой толерантностью и умением находить 
сферы совместного сотрудничества с представителями 
различных политических партий, общественных объеди-
нений и религиозных общин.

МЫСЛИ НАД КАРТАМИ 
(или нужен ли нам супермегаполис?)
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Вечером 24 апреля узнал весть, резанув-
шую по сердцу: не стало украшения природы 
всей северной части города: столетней 
стройной красавицы сосны, маяком воз-
вышавшейся над полянами и оврагами. Те, 

кто шёл из северной части города 
в микрорайон и далее – в медсан-
часть, всегда останавливали взгляд 
на этом вечнозелёном маяке, любу-
ясь его силуэтом. И вот этой красы 
городского ландшафта не стало. 
Безжалостной рукой машинист 
экскаватора подрыл ей корни, и 
красавица рухнула. 

Горожане и без того находились 
в нервном напряжении, ежедневно 
наблюдая триумф безнаказанности 
и попрания народных чаяний. При 
видимом бездействии городской 
исполнительной власти. Ей, как го-
ворили собравшиеся у строитель-
ной площадки возмущённые жите-
ли, не под силу даже потребовать 
прекратить работы после 22 часов. 
Они могут продолжаться, как вы-
яснилось, и за полночь, чему были 
очевидцы, они же потерпевшие. 

Горожане ожидали прибытия гла-
вы города А.И.Овчинникова, которого позва-
ли для откровенного разговора в связи с тем, 
что чьито шкурные интересы явно возобла-
дали над их законными интересами. Город-
ской руководитель был точен в соблюдении 
времени визита. Он сразу попал под «пресс» 
претензий. Ему зачитали выдержку из пе-
речня обязательств перед избирателями в 
случае его избрания на высший городской 
пост, а именно: прекратить строительство, 
которое не прошло одобрение на публичных 
слушаниях и создаёт немалые трудности для 
населения. После этого были перечислены 
многочисленные нарушения застройщиком 
различных норм и правил. Выяснилось и 
странное обстоятельство: застройщик рас-
ширил фронт работ, передвинул ограждение 
строительного участка. Противодействие 
жителей урезало его аппетиты, но ползучий 
захват пространства и его ограждение про-
должаются. Сыпались резонные вопросы 
– «Что делает администрация для хотя бы 
приостановки строительства?», «Кто в го-
роде хозяин – Овчинников или Нянькин?»  
и т. д. Автор этих строк тоже воспользовался 
моментом, чтобы поинтересоваться: почему 
не составлен документ о фиктивности акта 
приёмапередачи выстроенной у школы №6 
спортивной площадки, которая совершенно 
непригодна и даже представляет опасность 
для детей?  

С каждым вопросом А.И.Овчинников всё 
больше мрачнел. Выслушав претензии, он 
дал обобщающий ответ. Ситуации с застрой-
кой на Спортивной он оценил как неблаго-

приятную: административным путём остано-
вить её нельзя. Только судебным решением 
по искам, жалобам и заявлениям граждан и 
юридических лиц. К сожалению, продолжил 
глава города, гарантии победы в суде нет. 

Однако изыскива-
ются правовые ме-
ханизмы остановки 
строительства. В 
этом плане ведут-
ся переговоры с 
директором ФКП 
«НИИ «Геодезия» 
А.В.Вагиным. Хотя 
ответ на письмо из 
Сергиева Посада 
за его подписью 
н а с т о р а ж и в а е т, 
возможность полу-
чить обоснованные 
контраргументы 
строительству не 
исчерпана. 

Ч т о  к а с а е т с я 
строительства вы-
соток близ дома 
№2 по ул. Гага-
рина, продолжил 
А.И.Овчинников, 
то его не будет: 
с р о к  в н е с е н и я 
арендной платы 

истёк, арендный договор не продлят. Далее 
глава города пообещал сделать достоянием 
гласности проект генплана города, кото-
рый по вине прежней администрации не 
был оформлен, но 
туда втихаря вне-
сли спорный объ-
ект. (Его обещали 
направить и в нашу 
газету.) Этот слу-
чай будет предме-
том обсуждения с 
Гипрогором. 

В о п р о с  п р о 
п р и з н а н и е  н е -
действительной 
приёмку халтур-
но сооружённого 
спортивного объ-
екта остался без 
о т в е т а .  О т в е т ы 
А.И.Овчинникова 
большинство соб-
р а в ш и х с я  р а с -
ц е н и л о  к а к  н е 
внушающие на-
дежду.  Депутат 
Г.В.Князева даже 
начала призывать к тому, чтобы найти 
компромисс с застройщиком о понижении 
этажности. 

Новый взрыв негодования вызвало 
появления представителя застройщика. 
Визитёр не сразу соизволил представить-
ся. Заместитель директора строительной 

фирмы, назвавшийся К.А.Калиновским, 
вёл себя очень уверенно, даже вызывающе. 
И, не смущаясь, белое называл чёрным и 
наоборот. Ему: у вас лицензия на строитель-
ство зданий высотой до 40 м, а тут хотят 17 
этажей! А он: за пределы 40 м не выходим! 
Ему: работы ведутся даже глубокой ночью! 
Он: это померещилось, работы заканчи-
ваем вовремя! И далее в том же духе. На 
безобразия, совершённые строителями, 
он взглянуть в присутствии жителей не воз-
желал. Но одна решительная дама увлекла 
фирмача за собой – к краю обрыва. Картина 
открылась поистине ужасная: как попало 
сваленный грунт, которым даже засыпана 
часть насаждений. Он же начал перевали-
ваться через забор детсада «Солнышко», 
директор которого хранит по этому поводу 
олимпийское спокойствие. Даже когда де-
тишки начинают на него запрыгивать, что 
для них опасно. 

У обрыва начались споры, обвинения, до-
казательства и опровержения. Эмоции били 
через край. Вскоре собравшиеся разбились 
на группки, но везде витал недоумённый 
вопрос: почему нельзя применить власть, 
а призывают народ валандаться по судам? 
Люди были в недоумении, не будучи в си-
лах понять, как при явном наличии грубых 
нарушений отсутствует возможность нака-
зать зарвавшихся застройщиков. Аргумент 
А.И.Овчинникова об опасности применения 

решительных санкций жите-
ли не сочли убедительным: 
это, мол, слова, а отсылок 
не назвали. К тому же, как 
оказалось, глава города ещё 
не сумел взять под контроль 
все действия своих подчинён-
ных. К такому выводу люди 
пришли, когда узнали (со слов 
лиц от застройщика), что ему 
прирезали ещё кус земли 
в аренду (куда сваливали 
грунт), причём в обход город-
ского руководства. Власть в 
городе рыхлая – такие звуча-
ли заключения. 

Подавленность людского 
настроения чувствовалась 
физически – словно атмос-
фера сгустилась. И хотя в тот 
же день у здания администра-
ции состоялось чтото вроде 
сходки протеста, в которой 

снова участвовали и депутаты Совета, пыл 
был уже не тот. 

В детстве смотрел фильм, в котором 
герой говорит: даже если есть на два гро-

ша надежды, за неё надо бороться. Борьба 
не прекратилась, хотя появились первые 
разочаровавшиеся. Будем жить по девизу 
Роберта Рождественского: надо драться, 
надо выстоять – и судьба ответит «Да!» 

Те, кто надеется получить квартиру в 
доме, возводимом на народных страданиях 
и погубленной красоте, неплохо бы погля-
деть на результат строительной авантюры, 
как две капли воды похожей на ту, что за-
теяли в Красноармейске. Сейчас пейзаж 
г. Юбилейного «украшает» недостроенное 
многоквартирное 17этажное строение. 
Примерно такое же есть в Королёве. 

Если есть немало таких «недостроев» 
в Подмосковье, значит, это комунибудь 
нужно?  

А всем тем, кто: 
 поставил свои корыстные интересы 

выше народных, выше природной красо-
ты, 

 холуйски потворствовал этим прохин-
деям – 

НАША НАРОДНАЯ АНАФЕМА! 
В.Пашков 

На снимках: 1) палачи и жертва адм
инистративнозастроечной камарильи 
– убиенная сосна; 2) эпизод встречи 
А.И.Овчинникова с участниками схода про-
теста; 3) К.А.Калиновский аргументирует; 4) 
недостроенный дом в г. Юбилейный; такое 
ждёт и Красноармейск.

МЫ, ОКАЗЫВАЕТСЯ, 
«НАГНЕТАЕМ»! 

На утреннем еженедельном опера-
тивном совещании у главы городского 
округа 28 апреля первым, по заведён-
ному порядку, выступал представитель 
от Красноармейского ОВД. Давно его не 
представляет, почемуто, сам начальник 
ОВД К.В.Кудояров. Направляют на сове-
щание, как правило, другого руководи-
теля – Н.А.Калюгина. Офицер доложил о 
происшествиях, установленных виновных, 
принятых мерах. Однако информацию о 
нападении на депутата городского Сове-
та А.Ю.Логвенова он не дал. Лишь после 
вопроса А.И.Овчинникова докладчик сооб-
щил, что, действительно, нападение было, 
личность задержанного установлена, и 
надлежит выяснить тяжесть последствий 
от происшествия для потерпевшего.  

Продолжительней этого сообщения 
был упрёк в адрес газеты «Такова жизнь»: 
в газетном сообщении говорится, что 
полиция расценила деяние как мелкое 
хулиганство, а это не так, сообщил до-
кладчик. Заведено дело по статье 116 УК 
РФ («Побои»). Автор публикации, заявил 
оратор, такими неверными сведениями 
«нагнетает обстановку». 

То, что у наших правоохранительных 
органов всегда и везде журналисты ви-
новаты, это не впервой слышать. Быть 
под чьимто пристальным вниманием не 
всем стражам порядка хотелось бы. Это 
– их привычные настроения, о которых 
постоянно читаешь в материалах Фонда 
защиты гласности.  

В моей публикации неточность есть. 
Не принципиальная, и по недоразумению. 
Слушая рассказ А.Ю.Логвенова, не запом-
нил, сколько было нападавших. Потом, 
при написании, не смог выйти с ним на 
контакт, и начал опрашивать тех, кто был, 
как говорится, «в теме». Чётко никто не 
высказался, но чаще говорили о трёх зло-
деях. Оказалось, всё же, что их двое. 

А вот насчёт квалификации совершён-
ного преступления отражено, как было 
– со слов потерпевшего. Возможно, это 
была начальная оценка служащих поли-
ции, которую потом скорректировали. 

А.И.Овчинников посоветовал коорди-
нировать работу ОВД и редакции. Всё 
правильно. Только опыт координации у 
редакции негативный. Года три назад, на-
пример, когда после проведения праздни-
ка задержали ветеранов НИИ «Геодезия» и 
жестоко измывались над ними, редакция 
пробовала добиться внятных сведений от 
ОВД, однако там отвечали, что нужными 
сведениями не располагают, посылали в 
разные адреса, которые оказывались не-
точными. Подробно о происшедшем, поэ-
тому, сперва узнали от представителя по-
терпевших, пришедшего в Общественную 
палату. Тогда же выяснилось, что в Крас-
ноармейском ОВД лица, выполняющего 
обязанности секретаря прессслужбы, 
нет. И как тут координировать? Было бы 
хорошо, если бы комунибудь из работни-
ков отдела поручили поддерживать связь с 
прессой, Общественной палатой и право-
защитниками на постоянной основе. Это 
– распространённая практика, дающая 
хорошие результаты. 

Мне трудно судить о механизме квали-
фикации содеянного. Ладно, пусть побои. 
Но побои побоям рознь. Одно дело, когда 
повздорили соседи, и один побил дру-
гого. Другое дело – когда выслеживают 
представителя власти, депутата, поджи-
дают и нападают на него. Кстати говоря, 
на должностного лица контролирующего 
органа: Совет, представительная власть, 
контролирует исполнительную (это её 
обязанность), депутат может осущест-
влять депутатский контроль в рамках 
работы комиссии или по своему округу. А 
то, что его поджидали у машины, это факт. 
То есть, нападение было не спонтанным, 
а задуманным, что бы ни говорили потом 
задержанные. Так что есть основания 
полагать, что и 116я статья может быть 
не окончательной и заменённой на 318ю 
(«Применение насилия в отношении 
представителя власти»). Глава городс-
кого округа так и задал вопрос: версия 
нападения в связи с деятельностью по-
терпевшего отрабатывается? Ответ был 
утвердительный. 

Следственные действия продолжа-
ются, и вывод за органами, ведущими 
следствие. 

В.Пашков

СВАЛИЛИ НАШУ СОСЕНКУ, 
НАДЕЖДУ  ВМЕСТЕ С НЕЙ 
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Неоднократно приходится слышать от 
разных лиц горделивые заявления, что они, 
мол, русские. Титульная нация. А дальше 
они отсюда делают вывод: мы должны обла-
дать особым статусом, приоритетом и т. п. 

Гордиться тем, что ты – русский (вьетна-
мец, финн, француз и т. д.) – странновато. 
Хотя отчасти объяснимо. Лично мне, русс-
кому человеку, приятно, что мои соплемен-
ники много дали полезного и прекрасного 
мировому сообществу. Но разве мало этого 
дали человечеству индийцы, греки или 
итальянцы? Что же они не пыжатся, не ищут 
«инородцев», которые виноваты в их бедах, 
неудачах, просчётах? 

Те, кто выхваляются своей принадлеж-
ностью к русскому народу, часто добавляют 
основание пуще гордиться в том, что они 
ещё и православные. А это уже вообще не 
похристиански. Гордыня по православной 
вере считается грехом. А некритическое от-
ношение к себе – тем паче. Замечательный 
святой, Иоанн Златоуст, один из творцов бо-
гослужебной практики, создал прекрасную 
молитву, которая произносится во время 
Великого Входа – при выносе дароносицы 
из алтаря. В ней сказано, при обращении ко 
Христу, что Он «…пришедый в мир грешныя 
спасти, из нихже первый есмь аз». То есть, 
пришедший в мир спасти грешных, первый 
из которых я. Вот как беспощадно оценивал 
себя прославленный благочестивой жизнью 
человек! Не искал чужаков, на которых мож-
но списать все неудачи и провалы, беды и 
несчастья. У нас же, послушаешь некоторых, 
все во всех наших бедах и напастях винова-
ты, кроме нас самих. 

Великий народ не может и не должен вес-
ти себя, как мелкотравчатый и озлобленный 
неудачник. Величие, как раз, состоит в том, 
чтобы смело глядеть правде в глаза, как бы 
горько, неприятно она бы ни выглядела. На-
ходить в себе силы признавать собственную 
греховность и исправляться. Брать пример 
с других – которые преуспели в трудолюбии, 

честности, законопослушании и бережли-
вости своего достоинства. Вот это – ис-
тинно порусски! Ибо наша история даёт 
нам массу примеров проявления тех черт, 
которые составляли нашу гордость (не гор-
дыню!) – умение сострадать, сопереживать, 
идти на жертвы и проявлять великодушие к 
падшим и искренне раскаявшимся. Это, к 
сожалению, из нас уходит. Это надо сбере-
гать и вновь развивать. 

Как правило, те, кто больше всех кричит 
о внешней опасности для России, в основ-
ном, мнимой или раздутой, являются дре-
мучими невеждами в российской истории. 
Они пробавляются всякими баснями из 
интернета, где полно псевдонаучных опусов 
откровенных изоляционистов, нацистов 
и ксенофобов. В серьёзные источники им 
лезть, конечно, лень. А глотать варево, где 
намешано мыслей, что все в мире сговори-
лись против России, и это мешает ей стать 
великой сверхдержавой, комфортно. Тут 
дело понятное, если вспомнить поговорку 
про плохого танцора. 

Такого пошиба «русские патриоты» 
зачастую порусски грамотно писать не 
умеют. А туда же – Русь защищать. Спро-
сишь такого – знаете ли настоящие русские 
народные песни, не новоделы? Не знают. 
Умеете ли сплясать порусски? Не умеют. 
Играете на русском национальном инстру-
менте? Не играют. Так что грош цена таким 
«патриотам». 

В Исландии никто о патриотизме не 
орёт, рвя на себе рубаху. Зато у каждого 
настольная книга – сборник саг – преданий 
о героях древности. У нас наши былины во 
всех ли домах есть? 

Шотландцам не зазорно боготворить 
свою волынку, армянам – дудук, киргизам 
– комуз. А много ли у нас умеющих играть 
на гармошке, балалайке, домре, жалейке? 
Ещё полвека назад в городах и весях под 
гармонь собирался народ, веселился от 
души. Время, говорят, другое. Почему в 

Шотландии веселиться под волынку время 
не мешает, а нам попеть, поплясать под 
баян стыдно? Что за чушь? Сами ведь себя 
обокрали. Одним трансом и хипхопом на-
стоящая душа не насытится. 

Национальные кубинские и бразильские 
танцы не выходят на своей родине из куль-
турного оборота. Любой кубинец станцует 
румбу, чачача, бразилец – самбу, дагеста-
нец  лезгинку. А скажи нашему «патриоту» 
про «гусачок», «Тимоню», «барыню»  только 
глазами хлопать будет. Традиционное рус-
ское многоголосое пение тоже стало чуть 
ли не музейной редкостью. А ведь какая 
красота! 

Настоящему русскому патриоту нече-
го тратить время на поиски внутренних 
и внешних врагов. Они, враги, есть. Это 
лень, невежество, трусость, хамство и 
холуйство. Вот где корень наших бед и не-
удач! Настоящий патриот тратит время на 
благоукрасительство среды обитания, на 
собирание, сбережение и приумножение 
духовных ценностей. Патриот – это тот, 
кто больше знает про Родину, её культуру, 
больше всех преуспел в традиционных 
искусствах и ремёслах, передаёт свои 
знания и умения другим. И не распинается 
при этом о любви к Отечеству.  

То, что вырастает уже не первое поко-
ление настоящих Иванов, не помнящих 
родства, виноваты, разумеется, семьи. 
Не открыли своим детям прекрасный мир 
национальной культуры – пустоту заполнит 
другое, в том числе хлам псевдокультуры. 
Но особенная вина за массовый выпуск 
невежд, изъясняющихся на какомто диком 
квазирусском наречии, не имеющих даже 
малейшего представления о достижениях 
национальной культуры, лежит на школе. 
Она не учит русских быть русскими – зна-
ющими свой фольклор, материальную и 
духовную национальную культуру. Не учит 
любознательности в этой области. Не учит 
любить своё, родное, и уважать культурные 

ценности других народов. Наша школа, 
таким образом, фактически формирует 
среду для нацизма, расизма и других 
разновидностей фашизма, поскольку он 
паразитирует исключительно на самоуве-
ренности невежд. А уж с каким ментали-
тетом школы выпускают молодёжь – мы 
уже сказали. Но ни один директор школы 
об этом не задумался, не ужаснулся. На 
наши выводы городской педкорпус, готов 
спорить, ответит по типу «сам дурак» и на 
этом успокоится. 

То, что у нас в городе один за другим ис-
чезают памятники истории и архитектуры, 
когда попытки их сберечь высмеиваются, 
это означает то, что в основе политики 
городской администрации долгие годы 
лежал клиоцид – уничтожение всего, что 
является живым свидетельством нашей 
истории. Находятся даже должностные 
лица и бизнесмены, которые с презрением 
относятся к нашему достоянию. Дай им 
волю – весь город сотрут, лишь бы свои 
проекты, обещающие хороший «навар», 
впендюрить. Но они на коне, а мы – в ис-
торической пустыне. 

Не доводилось слышать, чтобы в Крас-
ноармейске проводились конкурсы на 
лучшее знание родной истории, литерату-
ры, культуры. Чтобы поощрялось овладе-
вание традиционными искусствами. Оно 
понятно: циркуляр на этот счёт сверху не 
спустили. У самих, значит, душа об этом не 
болит. Ну, и чего тогда вы стоите, господа 
специалисты? 

Любовь к Родине не терпит кампаней-
щины. Нельзя Родину любить «на период 
проведения». Настоящий специалист – это 
тот, кто вкладывает в дело душу. Это они 
должны играть первую скрипку в воспи-
тании, в пропаганде нашего наследия и 
приобщении к нему. Вложить душу – это 
порусски. А без души – это подобает лишь 
манкуртам.   

В.Пашков

ЧТО ЗНАЧИТ  БЫТЬ РУССКИМ? 

Зрители, прибывшие 27 апреля в ГДК, 
могли приобрести программки. В них 
значилось «Отчётный концерт». Название 
правильное, с точки зрения управленца. 

Опровергать незачем. Но констатируем: 
с точки зрения публики (рискую говорить 
от её лица) это было не «мероприятие», 
не «отчёт учреждения культуры», не «про-
смотр итогов работы». Для зрителей это 

был, можно сказать, праздник. То есть, 
концертная программа о праздниках сама 
стала праздником для ценителя искусства. 
Причём требовательного, даже избалован-
ного. В каждой семье есть или телевизор, 

или видеоплеер, или вообще целый набор 
техники, позволяющей смотреть и слушать 
что угодно. Выходить перед такими зрите-
лями на суд – это поступок. Современному 

зрителю надо особенное предложить, чтобы 
он предпочёл пойти на концерт, а не вклю-
чить телевизор или компьютер. 

Нашу газету не заподозришь в компли-
ментарности. Некоторые даже навесили ей 

ярлык «критикана». Но у автора этих строк 
осталось большое впечатление от мероп…, 
пардон – праздника! В полном смысле этого 
слова. 

Иногда приходится слышать, что ряд но-

меров в ГДК примелькался. Но, простите, а 
репертуар, скажем, ансамбля танца Игоря 
Моисеева не содержит сложившихся, отто-
ченных с годами номеров? Кроме того, ре-
пертуар творческих коллективов состоит из 
полюбившихся зрителям номеров и новых. 
Он обновляется постоянно, уж позвольте 
судить человеку, посещающему ГДК с 1990 
года. 

Отчётный концерт (применим официаль-
ное наименование) был построен в виде 
сезонной эстафеты традиционных празд-
ников – от Нового Года до Дня молодёжи. 
Название его программы («Есть немало 
праздников прекрасных») определило его 
форму. А заодно позволило продемонстри-
ровать творческий подход к проведению 
праздников, когда надо и суть соблюсти, и 
фантазию привлечь. Чемчем, а фантазией 
руководителей кружков, секций и коллек-
тивов Дворца культуры Бог не обидел. И 
оформители, и костюмеры, и постановщики 
постарались. Каждый праздник открывали 
ведущие, исполняющие роли сказочных 
персонажей, а затем шли выступления. 
Танцовщиков сменяли певцы, детей – вете-
раны. Многообразие 
жанров, направле-
ний. Номера клас-
сического реперту-
ара и современного. 
Словом, диапазон 
творчества был по-
казан большой. И 
уровень исполнения 
достойный.  Было 

обидно за наших, ког-
да в Красноармейск 
на 9 Мая приглашали 
какихто посредствен-
ных исполнителей фа-
нерного века. Наши же 

вокалисты, танцоры, исполнители пласти-
ческих этюдов не оставляли равнодушными. 
Возгласы «браво!» слышались то и дело. 
Сильные и поставленные голоса, отточен-
ные движения, грация, молодой задор – всё 

было на сцене. Каждый раз удивляешься 
полноте жизненных сил ансамбля фабрич-
ных ветеранов. А как не умилиться очарова-
тельной детворой, когда вышли карапузики 
– «кукурузики» и «арбузики»! А какое буйство 
красок и пластики снова показали ансамбли 
«Алиф» и «Салам»! Словно зримое вопло-
щение Серебряного века вышла на сцену 
статная солистка Илона Штаб. Её исполне-
ние песни на стихи Пастернака я осмелюсь 
поставить выше, чем Пугачёвой, которая 
не к месту форсирует голос, чем просто 
аннулирует романтический лиризм стихот-
ворения. Илона же, несмотря на сложность 
построения музыкальнопоэтического про-
изведения, нашла выразительные краски 
для отображения глубины чувств, которыми 
оно наполнено. 

Тёплые слова можно найти для каждого 
показанного номера, да где их столько 
найти? Не удалось это сделать в пол-
ной мере и городским руководителям – 
А.И.Овчинникову и Т.А.Мещериной. Слиш-
ком много времени бы потребовалось. Но и 
директор ГДК Т.В.Комарова, и все, кто даже 
в самые тяжёлые для культуры времена 

остался ей верен, продолжает вкладывать 
в творчество, радующее зрителей, душу, 
услышали слова благодарности и призна-
ния работы как отлично выполненной. Не 
осталась в долгу и директор, поблагодарив 
за внимание к нуждам культуры городскую 
администрацию и, особенно, родителей, 
приводящих во Дворец культуры своих 
талантливых детишек. 

В.Ферапонтов

РАЗВЕ МОЖНО ТАКОЕ ОТЧЁТОМ НАЗВАТЬ?
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ТАКОВА жизнь6 11 мая 2012 г.

ГОСТЕЙ МЫ УГОЩАЕМ И 
ЯСТВАМИ, И ЧАЕМ! 

Чайхана на Свердлова, 3 ждёт дорогих гостей, 
ценящих хорошую кухню Востока. Рады сообщить, 
что после вкусной пищи теперь можно посидеть за 
чаем не только посреднеазиатски – из пиалы, но 
и поазербайджански – из стаканчика, называе-
мого «армуд» («груша»). В небольшой стаканчик, 
напоминающий лампадку, наливают крепкий чай 
(«красный чай», как о нём писал Сергей Есенин) и 
потягивают его под восточные сладости. 

А скоро к столу начнут подавать свежевыпечен-
ные лепёшки. 

Как говорят на Востоке, «Нам каждый гость дарован  
Богом». 

Милости просим к нам в гости!

2 мая 1952 года Господь принял душу 
Матрёны Дмитриевны Никоновой (или, по 
церковному, Матроны). Телесной страдали-
цы с рождения. Мученицы с раннего детства. 
Носительницы восхитительной духовной 
силы, перед которой отступили болезни, 
лишения, гонения. Заступницы за всех тех, 
кто к ней, незрячей, едва ходячей, приходил 
за помощью. Таких было великое множество, 

и без помощи никто не 
уходил. 

В простой крестьянс-
кой семье родился ребё-
ночек. Мало кто знает, но 
этимологически «робё-
нок» (на старорусском 
наречии) – это «работни-
чек». Вот для чего рожали 
детей! Чтобы работать и 
стать гарантией по уходу 
в старости. Пять лет де-
вочке стукнуло – нянчи 
младших, помогай мате-
ри с бабкой дома! А до-
стиг пятилетия мальчуган 
– паси гусей, постигай 
всё множество работ 
крестьянина – полевых, 
плотницких, шорных и 
прочих. 

А тут родилась сле-
пенькая. Лишний рот 
– вот приговор общины! Но девчушка ос-
талась в семье. Почему? На сей счёт есть 
множество преданий, ибо на селе в конце 
позапрошлого века никто летописей не вёл. 
Да и велика невидаль – ребёнок с дефектом 
родился! То ли жалость проснулась, то ли 
пророчества священников помогли. Ведь 
ребёнок, по преданиям, необыкновенный 
родился. Это отметили и при крещении 
младенца, и при том, что малышка брала 
для игр. Предпочитала иконки, с которыми 
обращалась трепетно, ласково. 

Мир, в который пришла девчушка, был 
жестокий. Это одни слова, что «весь народ 
при царе был с Богом в душе». Обычной 
забавой сельской ребятни было отнести 

слепую девочку подальше, в укромное место 
и там её оставить, получая удовольствие от 
плача беспомощного ребёночка. Потом эти 
«шутники» выросли, вступили в большевист-
скую партию, стали богоборцами и решили, 
что жить с верующей сестрёнкой им не под-
ходяще. И обрекли слепую на скитания. 

Какие бы жуткие времена ни проносились 
над нашей страной, а добрые люди в ней не 

переводились. Не родные, чужие 
люди давали приют девушке, затем 
зрелой женщине, а потом старушке. 
Которая не только слепой была, 
а потом ещё и ноги отказывались 
нормально двигаться. Не только 
обычная жалость ими двигала. Год 
от года люди всё больше тянулись 
к необыкновенному человеку, ко-
торая прорицала, и всё сказанное 
сбывалось. Затем обнаружилось, 
что пребывание рядом с Матроной 
облегчает страдания, её молитвы 
имеют целительную силу. Но в те 
времена такая слава таила опас-
ность. Агрессивный атеистический 
режим не мог терпеть рядом с 
собой свидетельство того, что не 
всё объясняется наукой. Начались 
преследования тех, кто предавал 
огласке замечательные способности 
божьего человека. Это в те годы при-
равнивалось к контрреволюционной 
пропаганде и строго наказывалось. 
Но это не пугало людей. А слава 
«матушки Матроны» (так стали её ве-
личать впоследствии) росла, крепла, 
несмотря на то, что факты её жизни 
никто не освещал. Из уст в уста пе-
редавались сведения о тяжёлой, но 
праведной жизни калеки, которая 
может и на правильный путь наста-

вить, и предсказать, какая наступит жизнь, и 
течение болезни прервать, с которой медики 
не смогли справиться. 

Впервые широко о Матроне Московской 
(под таким именем она известна после кано-
низации) стали говорить и писать лишь около 
двадцати лет назад. Даже официальные цер-
ковные круги (которые ничем при жизни ей 
не помогли) не могли долгое время распро-
страняться о ней по доступным каналам – в 
тех же проповедях, например. Её жизнь успе-
ла обрасти легендами и преданиями. Среди 
них есть и спекулятивная. Очень многое за 
последние годы открылось документов, сви-
детельствующих о бесчеловечной политике 
Сталина. Его сторонники прилагают усилия, 

чтобы както украсить реноме «вождя наро-
дов». Сочинили и неуклюжую легенду о том, 
что вождь лично посетил убогое жилище, где 
ютилась старица, дабы получить от неё про-
рочество насчёт Москвы: удастся её удер-
жать, или нет? И Сталин, де, услышал от неё, 
что Москва устоит, в столице надо остаться 
и совершить вокруг неё облёт самолётом с 
иконой Божией Матери Казанской на борту. 
Всесильный вождь смиренно всё выслушал и 
сделал, как советовали. Так что Сталин, мол, 
мог сходить к рядовому человеку за советом. 
Вот какой он был!

Это предание определёнными кругами 
насаждается. Нашёлся даже священник, 

написавший икону, изображающую Стали-
на рядом с Матроной. Трудно представить 
большую несуразицу от такого соседства.  

Выглядит предание, конечно, очень 
умилительно. Только концы с концами не 
сходятся. Любой шаг Сталина для истории 
фиксировали. Никакого его визита к некой 
слепой гражданке не отмечено. Зато извес-
тно другое. Один за другим люди, давшие 

Матроне приют, объявлялись «врагами на-
рода», арестовывались и отправлялись по 
тюрьмам и лагерям. Сталин, как любимый 
им Иван IV, блаженных, юродивых не уничто-
жал. Его карающая десница обрушилась на 

тех, кто Матроне помогал. Бедной слепой и 
малоподвижной пришлось поскитаться. Из 
Москвы её выжили, своё последнее при-
станище она нашла на станции Сходня, где 
и упокоилась 60 лет назад. 

И на Даниловское кладбище, где похоро-
нили матушку Матрону, и к раке с её мощами 
в СвятоПокровском ставропигиальном мо-
настыре ежедневно стекались и стекаются 
массы народа. Отмечены многочисленные 
случаи чудесных исцелений. Автор этих 
строк был свидетелем одного из них. Оно 
произошло с одной из жительниц нашего 
города, которую мучили больные ноги. 

Когда приходится слышать стенания 
насчёт плохой жизни от вполне здоровых, 
физически благополучных людей, то пусть 
вспомнят про Матронушку! Так, любовно, 
мы назвали святую блаженную матушку в 
нашей семье. Мы долго про неё не знали. 
А когда узнали, то почувствовали огромное 

духовное тяготение 
к ней. Люди, с де-
тства испытавшие 
тяжёлую болезнь и 
не сдавшиеся, осо-
бенно чувствуют пок-
ровительство этой 
славной российской 
святой. 

В.Ферапонтов 
На снимках: 1) 

матушка Матрона 
(фотография при-
мерно 1950 года); 2) 
почитатели у гроба 
покойной Матроны; 
3) рака с мощами 
блаженной стари-
цы Матроны; 4) па-
ломники в очереди 
к мощам Матроны 
Московской; 5) одна 
из икон с образом 
блаженной Матроны 
Московской.

НЕЗРЯЧАЯ ПРОВИДИЦА

К А Р Т Р И Д Ж И
Заправка, продажа

Расходные материалы

Бумага, носители 

информации

О Р Г Т Е Х Н И К А

Комплектующие к  Э В Т

Магазин   П Р И Н Т 

прт Испытателей 25/2 

офис 30

т.35683   

пнпт:1018  сб:1012


